

# Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108235 - VENDREDI 28 MARS 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Renforcer sa compétitivité sur le marché mondial  
**Maurice est déterminée à développer des stratégies pour diversifier les exportations**

Page 3



Semaine nationale des sciences  
**Un intérêt accru pour les domaines liés aux sciences parmi les étudiants**

Page 3



**Lady Gaga annonce cinq nouvelles dates de concert en France**

Page 2



Corée du Sud

**Vingt-quatre morts dans une série de feux de forêt d'une rare ampleur**

Page 4



Groenland

**Le vice-président américain J.D. Vance annonce qu'il participera à la visite polémique**

Page 4

## ELIMINATOIRES COUPE DU MONDE 2026



Israel 2 Norvège 4

La Norvège d'Erling Haaland écrase Israël, la Tchéquie en colle quatre à Gibraltar

Page 8



Argentine 4 Bresil 1

**Les mots forts de Marquinhos après la déroute**

Page 7

## A la télé aujourd'hui



13:48 PASSION AND POWER  
14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS MILLIARDS  
15:00 SAMACHAR  
15:14 THE HOLIDAY  
17:24 YOUR LOVE IS MY FORTUNE  
18:00 SAMACHAR  
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA  
18:50 DOREE  
19:30 LE JOURNAL TELEVISE  
20:10 HAWAII 5-0  
20:53 BLUE LIGHTS  
23:30 LE JOURNAL TELEVISE



17:52 LE MAG  
18:03 PASSION AND POWER  
18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI LOS RICOS TAMBIEN LLORAN  
19:00 ZOURNAL KREOL  
19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI  
19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF  
20:00 AN ETA DALERT  
20:25 KONN OU DRWA  
20:53 TOUS EGAUX  
21:07 MORISIEN KONN OU LA SANTE  
21:25 LE MAG  
22:54 LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR  
SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR  
23:00 ZOURNAL KREOL  
23:57 RODRIG PROG : ALA NOU VINI



07:00 TENALI RAMA  
07:12 GADGET GURU GANESH  
07:53 TEEN DEVYAN  
08:26 EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK 2025  
09:01 SANKRANTI KE JALSA (REDIFF 18/01/25)  
10:02 KUNDALI BHAGYA  
10:23 KUNDALI BHAGYA  
11:30 RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN  
12:00 TULSI VIVAH

15:00 SAMACHAR  
15:30 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR  
15:50 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR  
16:01 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR  
16:11 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI  
17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA  
18:00 SAMACHAR  
18:31 TARK VITARK  
19:30 SANGEET SANKRANTI  
19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY  
20:40 RAMAYAN  
20:10 PRAYAGRAJ MAHAKUMBH MELA 2025  
21:05 TEEN DEVYAN



06:00  
MERE DAD KI DULHAN  
06:30 RAJAA BETAA  
07:00 RAJU BAJRANGI  
09:30 KUNDALI BHAGYA  
10:00 UDAARIYAN  
10:30 DHARAM PATNI  
11:13 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA  
11:30 MITHAI  
12:00 ANUPAMAA  
13:30 MERE DAD KI DULHAN

14:00 RAJAA BETAA  
15:30 RAJU BAJRANGI  
18:00 SAMACHAR  
18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA  
18:32 KUNDALI BHAGYA  
19:02 UDAARIYAN  
19:30 DHARAM PATNI  
20:01 MITHAI  
20:30 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA  
20:59 ANUPAMAA  
21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR SABURI  
22:00 KISMAT KI LAKIRON SE  
22:30 MERE DAD KI DULHAN  
23:01 RAJAA BETAA  
23:30 RAJU BAJRANGI



06:00 EYE ON SADC  
06:26 BRILLIANT CORNERS  
07:18 ARTS UNVEILED  
07:47 DOGS & US - T HE SECRET OF A FRIENDSHIP  
08:29 RODOLFO'S DREAM  
08:25 ROMY AND BOO  
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE  
10:00 DESTINATION MARS  
11:24 AGELESS GARDENS  
11:47 BRILLIANT CORNERS  
12:45 ARTS UNVEILED  
13:56 THE LANGUAGE OF WHALES

14:42 SHIFT  
15:59 GO ASTRO BOY GO!  
16:12 SAM LE POMPIER  
18:00 ECO AFRICA  
18:30 THE 77 PERCENT  
19:21 STUDENT SUPPORT PROGRAMME: GRADE 7:  
20:03 ALL THE FLOWERS/ LES AROMES DU COEUR  
20:30 NEWS  
20:51 TRAVEL  
21:07 SKYSCRAPER  
22:48 TOMORROW TODAY  
23:43 HALLIG LIFE IN THE CLIMATE CRISIS

# Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr  
Website: Lesocialiste.info  
Facebook: Lesocialiste.info

## FRANCE - TRANSPORT

Un préavis de grève déposé à la SNCF

# Les vacances d'avril et de mai menacées?



Le syndicat SUD Rail a déposé un préavis de grève au nom des contrôleurs pour l'ensemble des week-ends du 17 avril au 2 juin.

Néanmoins, la SNCF rappelle que tous les préavis n'affectent pas directement les voyageurs.

Les vacances et week-ends prolongés menacés? Un préavis déposé au nom des contrôleurs de la SNCF - les chefs de bord - pourrait concerner ces dates prisées des voyageurs, a appris lundi 24 mars auprès de la compagnie ferroviaire, confirmant une information du Parisien.

Selon le média francilien, c'est le syndicat Sud Rail qui est à la manœuvre, et le préavis concerne les vacances de Pâques, mais aussi les ponts de mai, du jeudi 19 heures au lundi 8 heures. Les contrôleurs récla-

ment notamment une meilleure évolution de leur rémunération, mais aussi un meilleur respect des plannings de travail, certains bousculant du jour au lendemain les horaires prévus.

Un préavis sans "impact"?

SNCF Voyageurs annonce toutefois être dans une phase de "dialogue" et se veut rassurant.

“

"Tous les préavis ne conduisent pas à des conséquences sur les plans de transport pour les voyageurs. Il y a en effet déjà eu des préavis ces derniers mois mais qui n'ont pas eu d'impact", écrit la société.

”

Reste donc à savoir si des solu-

tions de contournement seront négociées à temps.

Dans un communiqué publié lundi soir, Sud Rail déplore notamment des conditions de travail des contrôleurs et des contrôleuses, les horaires de travail modifiés "au jour le jour", ainsi que la mise en place d'un "nouveau logiciel informatique" qui modifie le planning des contrôleurs "sans arrêt, sans avis préalable".

Le syndicat dénonce les choix de la direction SNCF qui cherche la productivité "coûte que coûte" des agents et qui "fait le choix du conflit et de la stigmatisation des contrôleurs".

"Nous déciderons, dans les jours qui viennent, notre stratégie revendicative en consultant nos équipes militantes et nos instances démocratiques", a ajouté Sud Rail.

# Lady Gaga annonce cinq nouvelles dates de concert en France

La chanteuse de Bad Romance, Alejandro et Abracadabra va se produire les 13 et 14 novembre à la LDLC Arena de Lyon, et les 17, 18 et 20 novembre à l'Accor Arena de Paris.

Des concerts attendus de longue date. La superstar américaine Lady Gaga a annoncé mercredi 26 mars une nouvelle tournée mondiale, qui va inclure des dates en France. «Je n'avais pas l'intention de partir en tournée cette année après mes concerts à Singapour, mais l'accueil incroyable réservé au nouvel album m'a incité à poursuivre dans cette voie», a déclaré Lady Gaga sur Instagram.

La chanteuse de Bad Romance, Alejandro et Abracadabra va ainsi se produire les 13 et 14 novembre à la LDLC Arena de Lyon, et les 17, 18 et 20 novembre à l'Accor Arena de Paris, dans le cadre d'une tournée intitulée «Mayhem Tour». «Nous avons choisi des arénas cette fois-ci pour me donner la possibilité de contrôler les détails du spectacle comme on ne



peut pas le faire dans les stades – et honnêtement, j'ai hâte d'y être», a poursuivi la star de la pop.

Elle se produira aussi le 16 juillet prochain à Las Vegas (États-Unis). Elle se produira ensuite à Seattle, New York, Miami, Toronto et Chicago

jusqu'au 17 septembre, avant de démarrer sa tournée européenne à Londres (Royaume-Uni) à partir du 29 septembre. Les billets pour les cinq concerts qui auront lieu en France seront mis en vente le jeudi 3 avril à midi.

## Renforcer sa compétitivité sur le marché mondial

# Maurice est déterminée à développer des stratégies pour diversifier les exportations

**M**aurice est déterminée à développer des stratégies pour diversifier ses exportations et renforcer sa compétitivité sur un marché mondial en rapide évolution, tout en veillant à ce que sa diplomatie serve de catalyseur à l'investissement et à la croissance économique, a déclaré hier le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration régionale et du Commerce international, M. Dhananjay Ramful, lors de la 176e Assemblée générale annuelle de la Chambre de commerce et d'industrie de Maurice (MCCI), qui s'est tenue au Caudan Arts Centre à Port-Louis.

Le ministre du Commerce et de la Protection des consommateurs, M. Michaël Yeung Sik Yuen, le ministre de l'Industrie, des PME et des Coopératives, M. Aadiel Ameer Meea, le président de la MCCI, M. Charles Harel, le secrétaire général de la MCCI, M. Drishtysingh Ramdenee, les membres du conseil de la MCCI, des représentants du monde des affaires, et des dirigeants d'entreprises étaient également présents.

Dans son discours, le ministre Ramful a déclaré que son ministère s'engageait à forger des partenariats stratégiques et à renforcer les liens avec les marchés clés d'Afrique, d'Asie, d'Europe et des Amériques. Il a souligné la nécessité de s'appuyer sur les accords commerciaux bilatéraux que Maurice a conclus avec l'Inde, la Chine, la Turquie et les Émirats arabes unis, ainsi que de tirer pleinement parti des accords commerciaux régionaux du pays.

Il a souligné l'importance de tirer pleinement parti du vaste marché issu de la Zone de libre-échange continentale africaine. « L'Afrique est l'un des marchés de consommation à la croissance la plus rapide au monde, représentant un marché potentiel



de 1,7 milliard de personnes, avec des dépenses économiques qui devraient atteindre 2,3 billions de dollars d'ici 2030 », a-t-il déclaré.

Le ministre Ramful a toutefois constaté l'existence de difficultés, soulignant que le déficit commercial du pays est passé de 14,05 milliards de roupies en 2000 à 179,98 milliards de roupies en 2023, en raison d'une dépendance accrue aux importations et de la volatilité des marchés mondiaux. Il est important de procéder à une évaluation critique des accords économiques conclus par Maurice avec différents partenaires, a-t-il ajouté.

À cet égard, le ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration régionale et du Commerce international procède actuellement à un audit complet de tous les accords commerciaux signés par Maurice avec ses partenaires. Le gouvernement a mis l'accent sur deux secteurs industriels clés pour le développement futur de Maurice : l'économie océanique et les énergies renou-

velables.

Pour sa part, le ministre Sik Yuen a rappelé que le gouvernement prenait des mesures audacieuses pour reconstruire l'économie sur des bases plus solides, plus justes et plus résilientes, et pour stimuler les exportations. Il a rappelé que le gouvernement repositionnait Maurice grâce à la Loi sur la croissance et les opportunités en Afrique (AGO) et à l'Accord global de coopération et de partenariat économiques (CGPA), ainsi qu'à la réforme d'institutions clés comme le Conseil de développement économique (EDB). Il a également évoqué la réforme portuaire, la nécessité d'améliorer la facilité de faire des affaires et le renforcement des mesures de facilitation du libre-échange.

En outre, il a souligné l'importance de la collaboration entre les secteurs public et privé, car l'avenir économique de Maurice repose sur un avenir commun et une responsabilité partagée.

Le ministre Ameer Meea a souligné que

le secteur manufacturier constitue un pilier important de l'économie. Selon lui, dans cette nouvelle ère de réindustrialisation, le continent africain demeure un terrain de jeu majeur pour nos entreprises manufacturières, qui n'est pas encore pleinement exploité. L'émergence d'une classe moyenne en plein essor dans les pays africains en développement rapide offre de vastes perspectives d'expansion de notre marché, en exploitant de nouvelles opportunités d'exportation, notamment grâce à la Zone de libre-échange continentale africaine, a-t-il déclaré.

Évoquant la nécessité d'insuffler un nouveau dynamisme aux PME et aux coopératives, M. Ameer Meea a souligné que le cadre réglementaire régissant les coopératives sera révisé afin de moderniser le secteur, conformément aux modèles en vigueur en France, en Inde et en Malaisie. Des efforts sont également déployés pour aider les coopératives à améliorer leurs capacités de production grâce à la mise en œuvre de projets et de programmes axés sur le développement de produits, la préparation à l'exportation, les pratiques durables et l'adoption de nouvelles technologies.

Le président et le secrétaire général de la MCCI ont tous deux souligné le rôle essentiel de la MCCI dans le développement économique du pays. Reconnaissant que l'année écoulée a été semée d'embûches pour le monde des affaires, ils ont déclaré que l'occasion était venue de repenser la situation et d'élaborer une stratégie pour l'avenir. Pour retrouver un nouvel élan, il est impératif de rétablir la sécurité réglementaire, de rétablir la confiance des entreprises et de créer un environnement propice à l'innovation et à l'investissement, ont déclaré les représentants de la MCCI.

## Semaine nationale des sciences

# Un intérêt accru pour les domaines liés aux sciences parmi les étudiants

**L**a Semaine nationale des sciences 2025, qui vise à sensibiliser à l'importance pratique des sciences, de la technologie, de l'ingénierie et des mathématiques (STEM) dans divers secteurs de l'économie et à encourager les jeunes étudiants à se lancer dans des carrières scientifiques, a été officiellement lancée hier matin, en présence du ministre de l'Enseignement supérieur, des Sciences et de la Recherche, le Dr Kaviraj Sharma Sukon, au Complexe sportif national de Côte d'Or.

Le Haut-Commissaire adjoint de l'Inde à Maurice, M. Vimarsh Aryan, le directeur du Centre scientifique Rajiv Gandhi (RGSC), le Dr Aman Kumar Maulloo, des étudiants, des enseignants, des acteurs des secteurs de l'énergie, de la santé, de l'environnement, de l'agriculture et de l'éducation, ainsi que des représentants de la police mauricienne étaient présents.

S'adressant aux jeunes étudiants, le ministre Sukon a souligné l'importance croissante des STEM dans la construction d'une société forte et innovante. Il a rappelé que les STEM jouent un rôle crucial dans la résolution des problèmes concrets et l'amélioration de la vie des citoyens. Il a souligné leur pertinence face à des défis sans précédent tels que la pandémie de Covid-19, la sécurité alimentaire et le changement climatique. Cependant, le Dr Sukon a déploré le manque d'intérêt et

d'engagement des jeunes mauriciens pour les STEM et a donc exhorté davantage d'étudiants à explorer le potentiel de ce domaine.

Le ministre a également salué la tenue de la Semaine nationale des sciences, qu'il a qualifiée de célébration de la curiosité, de la découverte et du progrès humain. Il a souligné que la recherche et le développement scientifiques figuraient parmi les priorités du gouvernement. À cet égard, le Dr Sukon a indiqué qu'une Semaine de la recherche serait organisée dans les établissements d'enseignement supérieur en avril afin de doter les étudiants des compétences, des connaissances et des aptitudes nécessaires.

Soulignant les relations de longue date entre Maurice et l'Inde, le ministre s'est réjoui de la collaboration innovante entre les deux parties dans le domaine des technologies spatiales.

De son côté, le Dr Maulloo a réitéré la vision du RGSC : être un centre d'excellence qui stimule la curiosité scientifique des jeunes Mauriciens, grâce à des expositions, des maquettes et des programmes innovants et interactifs, des conférences, des séminaires et des foires scientifiques, ainsi qu'à des actions de sensibilisation. « La Semaine nationale des sciences est devenue un événement annuel du RGSC et s'inscrit dans le cadre de nos efforts pour rester à la pointe des normes modernes et



internationales », a-t-il déclaré.

## Semaine nationale des sciences 2025

La Semaine nationale des sciences 2025, une initiative conjointe du RGSC et du ministère de l'Enseignement supérieur, des Sciences et de la Recherche, se déroulera du 25 au 28 mars 2025. Elle vise à promouvoir la compréhension des questions scientifiques auprès du public afin de sensibiliser aux carrières scientifiques et de préparer les jeunes aux défis scientifiques et technologiques de demain. Le thème de

cette année est « STEM (Science, Technologie, Ingénierie et Mathématiques) : Construire une société meilleure ».

Parallèlement, afin de donner une dimension nationale à la Semaine nationale de la science 2025, les établissements d'enseignement primaire, secondaire et supérieur sont encouragés à consacrer la semaine du 24 au 28 mars à la promotion des STEM en organisant des foires scientifiques, des sorties scolaires, des ateliers quiz, des conférences, des démonstrations, des visites de laboratoires et des ateliers d'orientation professionnelle.

## Corée du Sud

**Vingt-quatre morts dans une série de feux de forêt d'une rare ampleur**

Au moins 24 personnes ont péri dans des incendies parmi les plus importants de l'histoire de la Corée du Sud, qui ont détruit plus de 17.000 hectares de forêt et menacent deux sites inscrits au patrimoine mondial de l'Unesco.

**V**ingt-quatre personnes sont confirmées mortes dans les incendies jusqu'à présent et 12 autres sont gravement blessées", a déclaré à l'AFP un responsable du ministère de l'Intérieur, ajoutant qu'il s'agissait de "chiffres provisoires".

Plus tôt dans la journée, un hélicoptère déployé pour lutter contre ces feux qui ravagent le sud-est du pays "s'est écrasé mercredi dans une zone montagneuse du comté de Uiseong", a indiqué à l'AFP le service des pompiers de la province de Gyeongbuk (est).

Le pilote de l'hélicoptère, décédé dans le crash, est inclus dans le bilan des autorités sur les morts liés aux feux de forêt.

Depuis le week-end, des milliers de pompiers luttent contre plus d'une dizaine de départs de feu qui ont déjà détruit quelque 17.398 hectares de forêt mercredi, selon le ministère de l'Intérieur sud-coréen.

L'étendue des dégâts en fait déjà le deuxième plus grand incendie de l'histoire de la Corée du Sud, après celui de 2000 qui avait brûlé 23.913 hectares sur la côte est du pays.

Le feu est arrivé si rapidement que les gens ont fui sans emporter la moindre affaire, ont raconté à l'AFP des habitants réfugiés dans le gymnase de l'école primaire de Sinsung.

"Les vents étaient tellement forts", a déclaré Kwon So-han, un résident de 79 ans

d'Andong qui a fui dès qu'il a reçu l'ordre d'évacuation.

"Le feu est venu de la montagne et s'est abattu sur ma maison", a-t-il ajouté, affirmant qu'il n'avait pu rien emporter.

**"Dommages sans précédent"**

Ces feux "se développent d'une manière qui dépasse les modèles de prévision existants", a déclaré le président par intérim Han Duck-soo.

M. Han a élevé mercredi le niveau d'alerte à son maximum et annoncé une "réponse nationale totale".

Cho Jae-oak, un pomiculteur, a expliqué à l'AFP que sa femme et lui avaient pulvérisé de l'eau autour de leur maison dans une tentative désespérée de la protéger.

"Quand le feu brûlait dans la montagne, des boules de feu volaient jusqu'ici", a-t-il relaté.

Ces incendies, aggravés par un temps sec et venteux, ont conduit les autorités à déplacer près de 27.000 personnes.

Mercredi, deux sites classés au patrimoine de l'UNESCO et populaires auprès des touristes, les villages de Hahoe et Byeongsan Seowon, sont toujours menacés.

Les autorités ont déclaré tard dans la journée que le feu n'était qu'à cinq kilomètres de Hahoe, un village folklorique avec des maisons aux toits de chaume.

Les pompiers sont également postés à Byeongsan Seowon, situé à proximité, connu pour son institut néoconfucéen historique.

Dénormes panaches de fumée grisaient le ciel et dénormes morceaux de cendres flottaient dans l'air, ont remarqué des reporters de l'AFP présents sur place, avec



des camions de pompiers arrosant d'eau et de retardateurs de feu le site historique pour tenter de le sauver.

**Situation "critique"**

Des centaines de soldats ont été mobilisés, et l'armée américaine fournit un soutien par hélicoptère depuis ses bases militaires du sud du pays, selon le président par intérim.

Ces soldats s'ajoutent aux plus de 6.700 pompiers déjà déployés, dont les deux cinquièmes se trouvent dans la zone d'Uiseong, avaient affirmé mardi les autorités.

A Uiseong, un des incendies aurait été causé par une personne qui entretenait un site funéraire familial et aurait accidentellement déclenché le brasier.

Pour le reste, "nous ne pouvons pas dire que c'est uniquement dû au changement

climatique, mais le changement climatique affecte directement et indirectement les changements que nous vivons actuellement", a souligné auprès de l'AFP Yeh Sang-Wook, professeur de climatologie à l'Université Hanyang de Séoul.

Selon lui, "les feux de forêt deviendront plus fréquents" à l'avenir.

"La région a connu un temps inhabituellement sec avec des précipitations inférieures à la moyenne", a relevé Han Duck-soo, soulignant que le sud du pays avait été touché par deux fois plus d'incendies cette année qu'en 2024.

L'année dernière a été la plus chaude jamais enregistrée en Corée du Sud, avec une température annuelle moyenne de 14,5 degrés Celsius -- deux degrés de plus que la moyenne des 30 années précédentes --, selon l'Administration météorologique coréenne.

## Groenland

**Le vice-président américain J.D. Vance annonce qu'il participera à la visite polémique**

Le bras droit de Donald Trump fait savoir mardi 25 mars au soir qu'il accompagnera sa femme, Usha Vance, ainsi que plusieurs conseillers du président. Leur venue suscite la colère des autorités groenlandaises et danoises.

**D**e quoi faire monter encore d'un cran la tension autour de ce déplacement. Le vice-président américain J.D. Vance a annoncé mardi 25 mars au soir qu'il se joindrait vendredi à la visite prévue par son épouse Usha Vance au Groenland. «Il y avait tant d'excitation autour de la visite d'Usha au Groenland vendredi que j'ai décidé que je ne voulais pas la laisser s'amuser toute seule et je me joindrai donc à elle», a-t-il justifié dans une vidéo publiée sur la plateforme X.

L'ancien sénateur de l'Ohio a ajouté qu'il irait à la rencontre de membres de «Space Force», la sixième branche des forces armées des États-Unis, installée à Pituffik, petite ville au nord-ouest du territoire. J.D. Vance a également souligné qu'une fois sur place, il s'intéresserait en particulier aux questions de «sécurité» impliquant l'imposante île arctique.

«Beaucoup d'autres pays ont menacé le Groenland, ont menacé d'utiliser son territoire et ses eaux pour menacer les Etats-Unis», a argué le vice-président américain, reprenant l'argumentaire de son mentor Donald Trump. Car pour ce dernier, annexer le Groenland répond bien à un impératif



de sécurité nationale pour les Etats-Unis, voire pour le monde entier.

A part J.D. Vance et son épouse, Usha, étaient déjà prévus pour cette virée au Groenland le conseiller à la sécurité nationale Mike Waltz, et le ministre de l'Energie Chris Wright. Usha Vance, en visite «privée» de jeudi à samedi, a quant à elle prévu d'assister à une course nationale de chiens de traîneau à Sisimiut, sur la côte

nord-ouest. D'après la presse locale, l'évènement a été largement sponsorisé par le consulat américain à Nuuk.

**«C'est une pression à laquelle nous allons résister»**

L'annonce tardive de la venue du vice-président américain n'a pas manqué de susciter la colère de la classe politique danoise et groenlandaise. «On ne peut pas organiser une visite privée avec des

représentants officiels d'un autre pays», a réagi ce mardi soir la cheffe du gouvernement danois Mette Frederiksen dans un entretien à la presse danoise. «La pression exercée sur le Groenland et le Danemark dans cette situation est inacceptable. Et c'est une pression à laquelle nous allons résister», a-t-elle ajouté, martelant avoir le soutien de ses alliés à travers l'Europe.

Le Groenland est dans l'attente d'un gouvernement après la tenue d'élections législatives le 11 mars qui ont vu la victoire du centre-droit. Sur Facebook, le gouvernement sortant a rappelé n'avoir «envoyé aucune invitation pour des visites, qu'elles soient privées ou officielles». «Le gouvernement actuel est un gouvernement de transition dans l'attente de la formation d'une nouvelle coalition gouvernementale, et nous avons demandé à tous les pays de respecter ce processus», est-il écrit. «Aucun membre du système officiel groenlandais n'a invité ces soi-disant touristes», a également insisté la députée Aaja Chemnitz, qui représente le Groenland au Parlement danois.

Le Premier ministre sortant groenlandais Mute Egede avait déjà dénoncé lundi une «ingérence étrangère». «Il convient de souligner que notre intégrité et notre démocratie doivent être respectées», avait-il souligné, précisant qu'il n'y aurait «aucune rencontre» avec cette délégation américaine.

## Patrouille de France

**Collision entre deux avions Alpha Jet près de Saint-Dizier**

L'accident a eu lieu lors de répétitions près de la base aérienne 113. Les trois pilotes ont pu s'éjecter et ont été «retrouvés indemnes», a annoncé ce mardi l'Armée de l'Air et de l'Espace.

**A**ccident aérien spectaculaire et heureusement, non mortel lors de répétitions de la Patrouille de France à proximité de Saint-Dizier, en Haute-Marne. «Un accident impliquant deux Alpha Jet vient d'avoir lieu dans l'est de la France», a annoncé mardi 25 mars 2025 le ministre des Armées, Sébastien Lecornu. Deux avions sont «entrés a priori en collision» à 15h35 à proximité de la base aérienne 113, a précisé au Figaro l'Armée de l'Air et de l'Espace qui ajoute que «des enquêtes sont ouvertes pour faire la lumière sur les raisons de cet accident».

Les deux pilotes ainsi qu'un troisième pilote en place arrière se sont éjectés. Les trois personnes ont été retrouvées et sont

indemnes. Elles ont été prises en charge médicalement. Deux ont été transportés à l'hôpital de Saint-Dizier et le troisième, «polytraumatisé», est pris en charge par l'armée, ajoute de son côté l'AFP.

«Pour l'instant, il n'y a pas de situation d'urgence vitale signalée», a confirmé la préfète de la Haute-Marne Régine Pam lors d'un point presse. «La Patrouille de France est une patrouille remarquable, ce sont des pilotes qui en général sont aguerris et donc il y a forcément une cause à cet accident, et les services en charge de l'enquête nous apporteront cette information. Ils vont bien, ils parlent, a priori ils n'ont pas de lésion apparente, mais il convient dans ce type de procédure de faire un check-up (examen) total (...). Ils sont entraînés pour ce type de situation», a encore poursuivi la préfète.

«Les secours sont mobilisés», a précisé le ministre des Armées, évoquant une coordination assurée entre le ministère de l'Intérieur et le ministère des Armées. Le

plan Sater (sauvetage aéro-terrestre, NDLR), qui encadre la recherche d'aéronefs civils ou militaires à l'aide de moyens aériens, terrestres ou radioélectriques, a été activé.

**Figure acrobatique**

Une vidéo partagée sur les réseaux sociaux montre six appareils réaliser une figure acrobatique tout en tirant leurs fumigènes tricolores. D'après les images, deux des appareils se sont alors heurtés, se désintégrant partiellement sous le choc.

L'un des deux Alpha Jet s'est écrasé dans un silo où un feu est en cours d'éxtinction. L'entreprise de béton Calin, dont les locaux sont situés à proximité directe de la base aérienne, a confirmé une intervention des pompiers, du Samu et de la police sur son site. «Le périmètre de l'accident est en cours de sécurisation et aucune victime n'est à déplorer à ce stade», précise l'Armée de l'Air et de l'Espace.

Le Journal de la Haute-Marne évoquait lundi le vol d'entraînement de huit Alpha Jet sur la base aérienne 113, suivis de loin par de nombreux passionnés venus admirer le spectacle, et ce pour «toute la semaine».

L'Alpha Jet, avion d'entraînement et d'attaque au sol qui a effectué son premier vol en 1973, est en service dans l'armée de l'Air française depuis 1977. Depuis 1981, il constitue l'avion de présentation de la Patrouille de France, qui en compte 21, selon la dernière édition des Chiffres clés de la Défense. 51 autres exemplaires sont encore dédiés aux vols d'entraînement. Il est prévu qu'ils puissent voler au sein de la «PAF» jusqu'en 2032, voire 2035. Pour leur remplacement après plus d'un demi-siècle de service, «toutes les solutions» sont «envisageables et étudiées, notamment avec le Royaume-Uni et l'Espagne», a récemment expliqué le ministère des Armées, cité par le site spécialisé Opex360, en réponse à une question écrite posée par

**La Russie et l'Ukraine d'accord pour un cessez le feu en mer Noire, Moscou pose ses conditions**

**La Russie et l'Ukraine ont accepté de cesser les hostilités en mer Noire, a annoncé mardi la Maison Blanche, après des négociations menées depuis dimanche par les États-Unis en Arabie saoudite. Washington s'est dit prêt à aider Moscou à exporter ses produits agricoles sur les marchés mondiaux, ce que regrette Volodymyr Zelensky. Le Kremlin a prévenu que qu'une trêve ne pourra entrer en vigueur qu'après la "levée" des restrictions occidentales sur le commerce de céréales et d'engrais russes.**

**L**a Russie et l'Ukraine ont accepté d'"assurer la sécurité de la navigation, de supprimer l'usage de la force et d'empêcher l'utilisation de navires commerciaux pour des objectifs militaires en mer Noire", a indiqué mardi 25 mars la Maison Blanche dans deux communiqués distincts rendant compte des discussions ces derniers jours avec les Ukrainiens et les Russes en Arabie saoudite.

Kiev s'est engagé dans la foulée à "mettre en œuvre" les annonces de Washington, des "bonnes mesures" selon le président Volodymyr Zelensky.

Les deux pays alliés se sont aussi mis d'accord pour impliquer des pays "tiers" dans la supervision d'une trêve, ce dont s'est félicité le Kremlin.

Les États-Unis s'engagent par ailleurs, en ce qui concerne l'Ukraine, à "soutenir les efforts en vue d'échanges de prisonniers, de la libération de civils et du retour d'enfants ukrainiens déplacés de force". Zelensky regrette un "affaiblissement des sanctions"

La Russie peut pour sa part compter sur l'appui de la Maison Blanche pour "rétablir l'accès de la Russie au marché mondial pour les exportations de produits agricoles et d'engrais, réduire les coûts d'assurance maritime et améliorer l'accès aux ports et aux systèmes de paiement pour ces transactions", un grief majeur de Moscou après les sanctions imposées à la Russie à la suite de son invasion à grande échelle de l'Ukraine.

Cela constitue un "affaiblissement des sanctions", a regretté Volodymyr Zelensky lors d'une conférence de presse. Cette possibilité n'était pas "dans notre agenda, la partie américaine l'a soulevée" lors de négociations à Riyad, a-t-il affirmé.

Le Kremlin a cependant prévenu dans un communiqué que ces accords annoncés par Washington n'entreront en vigueur qu'après la "levée" des restrictions occidentales sur le commerce de céréales et d'engrais russes.

Moscou et Washington vont aussi "élaborer des mesures" pour permettre l'application de la trêve de 30 jours dans les frappes sur les infrastructures énergétiques en Russie et en Ukraine, selon le Kremlin.

**Kiev veut des "consultations techniques supplémentaires"**

Pendant les pourparlers, les États-Unis ont "répété que le président Donald Trump voulait impérativement mettre fin aux tueries de part et d'autre".

Le ministre ukrainien de la Défense, Roustem Oumerov, a appelé à organiser des "consultations techniques supplémentaires" pour régler les "détails" des accords annoncés par la Maison Blanche.

Il a aussi prévenu que "tout mouvement"

de navires de guerre russes en mer Noire au large de l'Ukraine constituera une "violation" de l'accord de cessation des hostilités.

Un accord céréalier en mer Noire avait permis à l'Ukraine, de juillet 2022 à juillet 2023, d'exporter ses céréales, vitales pour l'alimentation mondiale, malgré la présence de la flotte russe dans la zone.

La Russie, elle-même grande exportatrice de blé et d'engrais, s'en est ensuite retirée unilatéralement de l'accord, accusant les Occidentaux de ne pas respecter leurs engagements censés assouplir les sanctions sur les exportations russes.

**Une trêve de 30 jours toujours en discussion**

Moscou et Washington vont aussi "élaborer des mesures" pour permettre l'application de la pause de trente jours dans les frappes sur les infrastructures énergétiques en Russie et en Ukraine. Pour le Kremlin, cette trêve concerne notamment les raffineries, les gazoducs et les centrales électroniques.

Cette trêve de trente jours avait été annoncée le 18 mars par les présidents Vladimir Poutine et Donald Trump, mais n'a jamais réellement été appliquée, Kiev et Moscou s'accusant mutuellement de poursuivre les attaques.

**"Intense, pas facile, mais très utile"**

La Russie est accusée par Kiev de jouer la montre pour profiter de son avantage sur le front.

L'un des négociateurs russes, Grigori Karassine, a affirmé que le dialogue avec les Américains lundi avait été "intense, pas facile, mais très utile". "Nous sommes loin d'avoir tout réglé [...], mais il me semble qu'une telle conversation est très oppor-

tune", a-t-il estimé.

Une nouvelle réunion entre les équipes ukrainienne et américaine s'est tenue mardi matin à Riyad.

Depuis le début dimanche de ces pourparlers impliquant Washington, Moscou et Kiev, la navette américaine entre les bellicistes n'a pas donné lieu à une trêve globale ou un consensus sur un moratoire sur certaines frappes aériennes.

**Les combats se poursuivent**

À force de pressions, le président américain Donald Trump avait réussi à obtenir l'accord théorique de Kiev pour un cessez-le-feu inconditionnel de 30 jours.

Mais Vladimir Poutine, tout en prenant soin de ne pas rabrouer son homologue américain, a listé de nombreuses exigences et dit vouloir limiter une trêve aux seules frappes sur les infrastructures énergétiques.

Donald Trump, qui a exercé une pression considérable sur Kiev, s'est jusqu'ici montré indulgent à l'égard de la Russie, même s'il a évoqué la possibilité de nouvelles sanctions au cours des dernières semaines.

Vladimir Poutine, dont l'armée avance sur le terrain malgré ses lourdes pertes, ne semble pas pressé de conclure un accord, notamment car les forces ukrainiennes contrôlent encore certains territoires dans la région russe de Koursk.

Malgré ces discussions, les combats se poursuivent. Lundi, une frappe russe a fait 101 blessés, dont 23 enfants, à Soumy, dans le nord-est de l'Ukraine, selon la mairie de cette ville. Enfin, l'armée russe a annoncé avoir conquis deux localités, dans le sud et l'est de l'Ukraine.

**Turquie****Libération de trois journalistes arrêtés dont un de l'AFP**

Le photographe de l'Agence France-Presse Yasin Akgül, arrêté ce lundi par les autorités qui l'accusaient d'avoir participé à une manifestation interdite qu'il couvrait en tant que journaliste à Istanbul, a été remis en liberté jeudi, a annoncé à l'AFP son avocat. Une décision de remise en liberté a également été prise pour au moins deux des six autres journalistes arrêtés au même motif ce lundi à Istanbul et également incarcérés, selon l'asso-

ciation turque de défense des droits humains MLSA.

Parmi ces deux journalistes figure le photographe Bülent Kılıç, ancien salarié de l'AFP dont le travail a été récompensé par de nombreux prix internationaux.

Les journalistes avaient été interpellés ce lundi à l'aube à leur domicile, accusés d'avoir participé à des rassemblements interdits par les autorités, confrontées à une vague de manifestations déclenchée le 19 mars par l'arrestation du maire d'opposition d'Istanbul Ekrem Imamoglu.

Leur arrestation et incarcération avaient suscité de nombreuses condamnations internationales.

«La libération de Yasin Akgül est bienvenue et constitue la réparation d'une injustice monumentale. En tant que RSF, nous demandons la libération de tous les autres journalistes qui ont été privés de leur liberté par un traitement totalement injuste», a déclaré à l'AFP Erol Önderoglu, représentant de l'ONG Reporters sans Frontières (RSF) en Turquie. Les autorités turques, qui ont interdit les rassemblements dans plusieurs grandes villes du pays, ont annoncé avoir arrêté plus de 1400 manifestants depuis le début de la vague de contestation, d'une ampleur inédite depuis les grandes manifestations du mouvement de Gezi, parties de la place Taksim d'Istanbul en 2013.

## Trump juge que les Européens sont des « profiteurs », comme l'a affirmé le chef du Pentagone dans une conversation Signal

Un journaliste américain, invité par erreur sur une boucle de la messagerie chiffrée Signal, a publié des captures d'écran de messages de hauts responsables de l'administration Trump. Dans l'un d'eux, le chef du Pentagone qualifie les Européens de « profiteurs ».

**I**l persiste et signe. Donald Trump a jugé mardi que les Européens étaient des « profiteurs », reprenant l'accusation portée par de hauts responsables américains dans un groupe de discussions Signal révélé lundi par un journaliste de The Atlantic.

« Oui je pense qu'ils ont été des profiteurs », a dit le président américain, qui a ajouté : « L'Union européenne a été absolument horrible avec nous », faisant ensuite référence à l'Otan et aux dépenses engagées par les États-Unis pour soutenir l'Ukraine.

Jeffrey Goldberg, journaliste du magazine américain The Atlantic, a révélé lundi dans un article avoir été ajouté par erreur à une boucle confidentielle de la messagerie chiffrée Signal destinée à de hauts responsables américains. Parmi eux : le vice-président américain J.D. Vance, le chef du Pentagone Pete Hegseth ou encore le chef de la CIA et le secrétaire d'État Marco Rubio. Le canal était censé coordonner des frappes de l'armée américaine contre les rebelles houthistes du Yémen.

### Les Européens qualifiés de « pathétiques »

Le journaliste a publié des captures d'écran des messages échangés par ces membres de l'entourage de Donald Trump qui ne savaient visiblement pas qu'il se trouvait là. Dans l'un d'eux, le J.D. Vance tacle les Européens. « Si vous pensez que nous devrions le faire (bombarder les rebelles yéménites), allons-y. C'est juste que je déteste

## Guadeloupe

## Un homme tué par balle alors qu'il circulait à scooter

Un homme a été tué par balle mercredi en début d'après-midi alors qu'il circulait à scooter sur un important axe routier de Guadeloupe, a-t-on appris auprès de la procureure de Pointe-à-Pitre, Caroline Calbo.

**V**ers 14h45 mercredi, «le conducteur de scooter a été tué par balle à Pointe-à-Pitre, alors qu'il était en train de circuler», a indiqué à l'AFP le parquet, qui a ouvert une enquête pour meurtre.

Les faits ont été commis aux alentours d'une bretelle d'accès à la RN1, l'axe routier le plus important de l'archipel, à proximité du CHU. La circulation a dû être déviée. Pour l'heure, la victime n'est pas identifiée. L'enquête a été confiée à la brigade criminelle de Pointe-à-Pitre, a encore précisé la procureure.

### NOTICE UNDER SECTION 137(3)(b) OF THE INSOLVENCY ACT 2009

HBT REAL ESTATE HOLDINGS LTD

(In Members' Voluntary Winding-Up)

Notice is hereby given that the Shareholder of HBT REAL ESTATE HOLDINGS LTD (the "Company") has passed the following special resolutions on 15 January 2025 lieu of holding a special meeting:

That the Company be wound up voluntarily under Section 137 of the Insolvency Act 2009.

That Mr. Neeshal Jingree of NJC Associates, 05<sup>th</sup> Floor, Orbis Court, St. Jean Road, Quatre Bornes, Mauritius has been appointed as liquidator for the winding up of the Company. The Liquidator may be contacted during office hours on the following telephone no. (230) 454 5268.

That the Liquidator be and is hereby empowered to distribute to the sole shareholder in specie or in kind, the surplus assets of the Company.

Dated this 27 March 2025

By order of the Board

Citco (Mauritius) Limited  
Company Secretary

venir au secours des Européens encore une fois », écrit le vice-président américain. « Je suis complètement d'accord, je déteste le comportement de profiteurs des Européens. C'est PATHÉTIQUE », lui répond Pete Hegseth.

Le sénateur démocrate américain Mark Warner s'est inquiété mardi de la possibilité que cette affaire n'ait un impact néfaste sur les relations du pays avec ses alliés. Il a notamment déploré le fait que « de hauts responsables américains traînent l'Europe dans la boue » dans cette boucle de discussions.

### NOTICE UNDER SECTION 36(2)(c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that Achiever Global Markets LTD, a Global Business Licence Company, having its registered address at Premier Business Centre, 10<sup>th</sup> Floor, Sterling Tower, 14 Poudrière Street, Port Louis, Mauritius, has by a Special Resolution passed on 04 March 2025 changed its name to Achiever Financials Ltd as evidenced by a Certificate of Incorporation on Change of name issued by the Registrar of Companies on 20 March 2025.

Premier Financial Services Limited  
Secretary

### NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING AND LAND USE PERMIT APPLICATION NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take Notice that I Mr Eric Kian Fah Wan Kee Cheung will apply to the Municipal Council of Port Louis for a Building and Land Use Permit for a proposed 13 slots (car parking rental) at 16, Rue Barthelemy Street, Port Louis

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date 25.03.2025

### NOTICE UNDER SECTION 36(2)(c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that Sicher Mayor LTD, a Global Business Licence Company, having its registered address at Premier Business Centre, 10<sup>th</sup> Floor, Sterling Tower, 14 Poudrière Street, Port Louis, Mauritius, has by a Special Resolution passed on 17 February 2025 changed its name to Sicher Mayor Capital Limited as evidenced by a Certificate of Incorporation on Change of name issued by the Registrar of Companies on 06 March 2025.

Premier Financial Services Limited  
Secretary

**LEGAL NOTICE**  
**IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS**  
(Before the Family Division)  
In the matter of:  
**Nazziah Rookayah MUNGLY PETITIONER (W)**  
v/s  
**Adis MUSKALAJA RESPONDENT (H)**

#### NOTICE TO ATTEND COURT

In compliance with an order made on the 11/03/2025 by His Lordship, the Honourable, R. SEEBALUCK, Judge of the Supreme Court, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service by way of publication.

**TAKE NOTICE** you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the said petition is coming for **PRESENTATION ANEW on Wednesday the 16<sup>th</sup> July 2025 at 09.30 hrs, before the Supreme Court House (Family Division), situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis.**

**NOW TAKE FURTHER NOTICE** that you, the abovenamed Respondent, are hereby required, called upon and summoned to be and appear of the above Court on the aforesaid date and hour to show cause if any as to why the order prayed for, should not be made by the Court.

**WARNING YOU**, that the abovenamed Petitioner shall proceed with the above matter whether you be present or not.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 27<sup>th</sup> day of March 2025.

**Me. K. BOKHOREE**  
of Ground Floor, Saint James Court, St Denis Street, Port Louis.  
Attorney for the Petitioner.

### IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS (Before the Honourable Judge in Chambers – Land Division)

In the matter of:  
SC/LD/CH/77/25  
1. -Mr. Patrice Eric GORRY  
2. - LOUISE MARGAUX LTD

**APPLICANTS**

1. - SOAMSHRA LTD  
2. - DORA MARIE THERESA MAMODESENE  
3. - ETIENNE SINATAMBOU

**RESPONDENTS**

#### NOTICE TO ATTEND COURT

**TAKE NOTICE** that in order that you, the hereundernamed Respondents Nos. 1 and 2 may not plead or pretend ignorance of same that the above mentioned case was called before the Honourable Judge in Chambers on the 19<sup>th</sup> of March 2025.

**TAKE FURTHER NOTICE** that the case has been postponed for **MENTION to Wednesday the 16<sup>th</sup> day of April 2025 at 10.00 a.m** and on which day and hour, you are required, called upon and summoned to be and appear before the **Honourable Judge in Chambers, Level 8, Court Room No. 5 of the New Supreme Court Building, Edith Cavell Street, Port Louis**, to show cause, if any, against the application and why the interim order granted by His Lordship on the 17<sup>th</sup> of February 2025, and enlarged on the 19<sup>th</sup> of March 2025, should not be enlarged or discharged, made interlocutory or otherwise dealt with.

By virtue of a Judge's Order dated 19 March 2025, the Applicants have been granted leave to serve the present notice by Substituted Service upon the Respondents Nos. 1 and 2, by way of publication in two dailies and by way of posting up.

**TAKE FURTHER NOTICE** that the Applicants shall proceed with the above matter, whether you are present or not.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 24<sup>th</sup> day of March 2025.

**Mr. Preetam Chuttoo**

Of 9<sup>th</sup> Floor, Astor Court Block B,  
Georges Guibert Street, Port Louis

**APPLICANTS' ATTORNEY**

Substituted Service by way of publication in two dailies upon:-  
1.- SOAMSHRA LTD, having its registered address at Coastal Road, Mont Choisy.

2.- Dr. DORA MARIE THERESA MAMODESENE, service to be effected at Coastal Road, Mont Choisy.

### NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that, PENIEL TABERNACLE [rep by Mr. Bala Krisna Cavaree] shall apply to the District Council of Black River for a Building and Land Use Permit for the construction of a building to be used as a Place of Worship – Church at Off Avenue Peupliers, La Tour Koenig, Pointe Aux Sables.

Any person feeling aggrieved by this proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15-days as from date of this publication.

Dated – 25<sup>th</sup> day of March, 2025.

**Central Electricity Board (CEB)**  
**COMMUNIQUÉ**  
**NON PAIEMENT DES FACTURES D'ÉLECTRICITÉ**  
Le Central Electricity Board (CEB) tient à rappeler à ses abonnés qu'une facture non réglée dans le délai de la date limite de paiement peut entraîner une interruption de la fourniture d'électricité à tout moment.  
Après l'interruption, les abonnés concernés devront régler toutes les factures impayées, ainsi que les frais de reconnexion, avant que le service ne soit rétabli.  
Le CEB se voit contraint de procéder régulièrement à des débranchements en cas de non-paiement des factures. Les abonnés sont priés de respecter les délais de paiement afin d'éviter ces désagréments.  
*La Direction*

## ELIMINATOIRES COUPE DU MONDE 2026

Argentine 4 Bresil 1

**Les mots forts de Marquinhos après la déroute**

Le Brésil s'est incliné 4 à 1 face à l'Argentine dans le cadre des éliminatoires au Mondial 2026. Un coup dur pour Marquinhos, qui a utilisé des mots forts après la rencontre. «Pour les joueurs, c'est même difficile de parler de regret. C'est une défaite qui fait certainement très mal, surtout dans un classique comme celui-ci, ici à domicile.

Maintenant, c'est difficile de bien analyser. On a très mal commencé le match, bien en dessous de ce qu'on peut faire, et ils arrivent en confiance, avec beaucoup de travail. Ils savaient jouer de manière très intelligente. Nous ne savions pas comment explorer ce que nous devions faire ici aujourd'hui. Ce n'est pas seulement la faute du coach, mais aussi celle de tous les joueurs. C'est une répartition des responsabilités. Je pense que ce que nous avons fait ici ne peut pas se reproduire. Mais comme je l'ai dit, c'est très difficile de parler après le match. Il faut avoir la tête sur les épaules. Nous savons que les supporters sont tristes à cause de cette défaite et nous leur demandons vraiment de rester calmes en ce moment. Nous relèverons la tête et continuerons à travailler. Nous allons essayer de sortir de cette situation difficile. Ils ont également connu une situation difficile auparavant et s'en sont sortis. Nous, avec la force de notre groupe, notre travail, surmonterons ce moment difficile.»

Le joueur du PSG a ajouté : «je pense que dans le football, il n'existe pas une for-



mule secrète où vous ferez un choix et cela fonctionnera. Je pense qu'il est très difficile maintenant de parler uniquement de Dorival. Nous avons vu sur le terrain que nous pouvons tous faire beaucoup mieux. Il s'agit donc de partager les responsabilités, d'analyser les décisions que vous allez devoir prendre. Désormais, nous devons

faire beaucoup mieux pour sortir de cette situation. En tant que groupe, en termes de confiance, nous devons beaucoup nous améliorer. Je pense qu'il s'agit de comprendre le moment, de comprendre que maintenant, nous devons être humbles, de savoir que nous ne sommes pas à un niveau élevé, que nous ne sommes pas à

notre meilleur niveau. Et l'esprit tranquille, nous pourrons sortir nos cartes de nos manches. Chacun doit prendre ses responsabilités, en sachant ce qu'il peut faire de mieux. Et nous sortirons de cette situation ensemble.» Marquinhos a tenté de calmer le jeu et d'éteindre l'incendie après cette terrible déroute.

## Bolivie 0 Uruguay 0

**Gêné par l'altitude en Bolivie, José Maria Gimenez utilise une bonbonne d'oxygène en plein match**

Le déplacement de l'Uruguay en Bolivie mardi soir, dans un stade situé à plus de 4 000 mètres, a fatigué des organismes uruguayens peu habitués à des efforts à cette altitude. José María Gimenez a même dû utiliser une bonbonne d'oxygène pour retrouver son souffle.

C'est une image étonnante qu'a offert José María Gimenez, le défenseur de l'Atlético de Madrid, lors des dernières minutes du match entre l'Uruguay et la Bolivie (0-0). On jouait la 89e minute lorsque, profitant d'un arrêt de jeu, il est allé péniblement au bord de la pelouse pour ramasser une bonbonne d'oxygène et prendre quelques bouffées. Une image étonnante, partagée par le compte X de la sélection avec la phrase « l'image parle d'elle-même », qui rappelle la difficulté de jouer à l'Estadio Municipal de El Alto, stade situé à 4 150 mètres de hauteur.

Malmené, l'Uruguay a subi (32 tirs concédés) mais sans flancher face à une formation qui profite à plein de cette enceinte où l'avantage du terrain est un élément déterminant. Lors de cette campagne qualificative pour la Coupe du monde, la Bolivie, qui affiche un bilan de 1 but pour et 13 buts contre lors de ses trois derniers déplacements, a battu à domicile le Venezuela puis la Colombie, avant de concéder un nul sur le fil face au Paraguay et, donc, un autre contre l'Uruguay.



## ELIMINATOIRES COUPE DU MONDE 2026

Israel 2 Norvège 4

**La Norvège d'Erling Haaland écrase Israël,  
la Tchéquie en colle quatre à Gibraltar**

La 2e journée des éliminatoires de la Coupe du monde se terminait pour les groupes I, J et L. Dans le groupe I, la Norvège voulait confirmer son carton 5-0 contre la Moldavie et se déplaçait en Israël. Les coéquipiers d'Erling Haaland ont assumé leur rang en s'imposant 4-2 avec des buts de Wolfe (39e), Sorloth (59e), Ajer (65e) et Haaland (83e). De quoi mettre la pression sur l'Italie, adversaire désigné de la Norvège dans ce groupe et qui n'a pas encore commencé sa campagne de qualification.

Dans le groupe J, le duel entre la Macédoine du Nord et le Pays de Galles a accouché d'un match nul 1-1 en toute fin de match. Les deux équipes comptent 4 points, un de plus que le Kazakhstan qui est troisième après sa victoire 2-0 contre le Liechtenstein. La Belgique figure dans ce groupe, mais n'a pas encore lancé sa campagne qualificative. Enfin dans le groupe L, la Tchéquie a écrasé Gibraltar sur le score de 4-0 avec des pions de Cerny (21e), Schick (50e), Sulc (72e) et Kliment (90e +5). Les Tchèques sont en tête de leur groupe avec six points et devancent le Monténégro qui est deuxième avec six points suite à sa courte victoire 1-0 contre les îles Féroé. La Croatie n'a pas encore joué et sera un pré-tendant à la qualification.



Macedoine 1 Pays de Galles 1

**Déjà une bonne opération pour les Diables:  
la Macédoine du Nord et le pays de Galles se neutralisent**

Ce n'est qu'au mois de juin que les Diables Rouges entameront leurs éliminatoires pour la Coupe du monde 2026, mais ils ont déjà fait une bonne opération puisque leurs deux principaux adversaires se sont neutralisés, mardi soir, à Skopje.

La Macédoine du Nord et le pays de Galles ont partagé l'enjeu 1-1 mardi soir à Skopje en qualifications européennes pour la Coupe du Monde 2026 de football, dans le groupe J, celui des Diables Rouges. Les Macédoniens ont profité d'une erreur galloise en fin de rencontre pour ouvrir le score avec un but de Bojan Miovski (90+1e) avant que David Brooks (90+6e) n'égalise sur la dernière action du match.

Dans l'autre rencontre du groupe J, le Kazakhstan s'est imposé 0-2 sur la pelouse du Liechtenstein grâce à Samorodov (42e) et Marochkin (45e).

Au classement, la Macédoine du Nord est première du groupe avec 4 unités et devance le pays de Galles, 4 points également, à la différence de buts. Le Kazakhstan est troisième avec 3 points tandis que le Liechtenstein ferme la marche avec 0 point.

Les Diables Rouges, maintenus en Ligue A de la Ligue des Nations, feront leur entrée dans le groupe J de cette campagne de qualification en juin prochain. Les joueurs de Rudi Garcia se rendront en Macédoine du Nord le 6 juin à Skopje avant de recevoir le pays de Galles au Stade Roi Baudouin le 9 juin.

